

Prêtres ou religieuses, ils ont consacré leur vie à Dieu. Mais au cœur d'un quotidien où les sacrements, la prière et divers apostolats occupent l'essentiel du temps, ces hommes et ces femmes gardent une place pour la pratique d'une activité sportive, source d'équilibre.

Soeur Cristiana

Dieu et la balle au centre

Grâce à sa passion pour le football, cette religieuse transmet à des jeunes qui ne connaissent pas le Christ son message de paix et d'amour.

Heureusement que la France et l'Italie ne se sont pas affrontées durant le dernier Euro de football... Le cœur de Soeur Cristiana aurait été déchiré! Née en Italie, la religieuse de la Communauté des Béatitudes est installée en France depuis dix ans. « *Ma plus grande passion, c'est le foot* », confesse celle qui joue au poste de milieu offensif. Avant de se rétracter dans un éclat de rire: « *Enfin non, c'est Jésus, bien sûr!* » Pourtant, sa première vocation fut bel et bien le football. « *À 14 ans, j'ai été repérée par l'équipe féminine de l'AS Roma. Ils m'ont proposé d'intégrer leur centre de formation* », explique-t-elle, sans prétention. Hélas, son équipe favorite est l'autre club de la capitale italienne et son grand rival, la Lazio. Impossible pour elle d'accepter cette proposition qui aurait pu l'amener au monde professionnel.

“

« On joue au foot jusqu'à 40 ans; suivre Jésus, en revanche, c'est pour la vie! »

TANT PIS POUR LE BALLON ROND!

L'adolescence passe et, avec elle, le rêve de porter un jour le maillot de la Squadra Azzurra. « *Ces années ont surtout été marquées par une quête de sens inassouvie* », souligne, avec son accent transalpin, la trentenaire. Ayant grandi dans une famille de tradition catholique, comme il en existe beaucoup en Italie, Cristiana ne rencontre « *vraiment* » le Christ qu'à 21 ans. Ses yeux sombres brillent toujours, quinze années plus tard, en racontant cette « *expérience d'amour infini* » ressenti face au Saint-Sacrement. Elle fait alors le choix radical de donner sa vie au Christ... Tant pis pour le ballon rond! « *On joue au foot jusqu'à 40 ans; suivre Jésus, en revanche, c'est pour la vie!* »

Même si elle a troqué le short pour le voile, sa passion ne l'a pas lâchée. « *Dès que je voyais un ballon, lors des missions d'évangélisation avec ma communauté, je ne pouvais m'empêcher d'aller jouer! Au départ, c'était seulement pour le plaisir et me défouler...* » Mais très vite, une idée pointe: et si ce talent pouvait être mis au service de l'évangélisation? Une bonne Soeur qui « *met des petits ponts* », ça interpelle forcément les jeunes!

« CE QU'ATTENDENT CES JEUNES, C'EST QU'ON LES VALORISE »

Ainsi naissent les camps Foot for God, durant lesquels des jeunes de tous horizons et de toutes confessions se retrouvent autour du ballon rond. L'objectif? « *Tisser des liens d'amitié, partager les mêmes valeurs du sport, mettre certains sur le chemin de l'Église...* »

Dans le même esprit, Soeur Cristiana organise plusieurs fois par an des missions en banlieue. « *Même sur un terrain de foot, les jeunes des quartiers sont habitués à la violence physique et verbale... C'est difficile à gérer* », reconnaît cette disciple de saint Jean Bosco. Pourtant, elle réussit toujours à leur redonner le plaisir de jouer: « *Ce qu'attendent ces jeunes, c'est qu'on les valorise*, remarque-t-elle. *Peu d'adultes*

les mettent en avant. Or, il faut qu'ils sachent qu'ils sont capables de grandes choses! » Le foot, terrain neutre par excellence, est un très bon moyen de leur redonner confiance en eux et, pourquoi pas, de leur faire connaître le Christ.

« *Si nous vivons, nous vivons pour le Seigneur; si nous mourons, nous mourons pour le Seigneur* », écrivait saint Paul⁽¹⁾. Pour moi, c'est la même chose sur le terrain: si je gagne ou si je perds, c'est pour le Christ! » Dans un fou rire, elle confesse nourrir un seul regret dans sa mission: « *J'ai vu des jeunes athées ou des musulmans se convertir grâce au foot; mais je n'ai toujours pas réussi à convertir mes Sœurs au foot!* » ■ **Cyriac Zeller**

(1) Romains 14, 8.



LUDOVIC LETOT POUR FC

Sœur Cristiana sur le terrain de foot des Béatitudes à Nouan-le-Fuzelier (Loir-et-Cher). En 2021, la communauté avait lancé une campagne de dons pour le construire.